

IMPORTANCIA DE LA FORMACIÓN PARA LA DETECCIÓN TEMPRANA DE PSICOSIS



XVII Congreso Virtual
Internacional de Psiquiatría

#interpsiquis - del 1 al 29 de Febrero

Juan José Jiménez Montes. Hospital Punta de Europa, Algeciras (Cádiz) / María Torres Melgar. Hospital Punta de Europa, Algeciras (Cádiz) / María del Carmen Ledesma Mena. A.G.S. Campo de Gibraltar (Cádiz).

Introducción: El II PISMA (2008-2012) contempla entre sus estrategias la intervención y detección temprana de psicosis. El período de más riesgo para desarrollar un trastorno psicótico abarca desde los 14-35 años de edad. La mayor parte de los pacientes no acuden a salud mental hasta pasados muchos años de sufrimiento, tras un importante detrimento en su funcionamiento psicosocial, lo cual entorpece su recuperación. Entre las intervenciones destinadas a disminuir el periodo de psicosis sin tratamiento (DUP), están los programas para formar a agentes sanitarios, sociales y contexto educativo (Documento Técnico DITP, 2010). Los doctores de familia de los EBAP (Equipos Básicos de Atención Primaria).

Metodología: Se procedió primeramente a recoger información, pidiendo a los médicos de familia de la zona básica de salud que rellenasen los cuestionarios de sondeos para comprobar los conocimientos de éstos referentes a la detección temprana en psicosis.



RESULTADOS

Los 20 médicos de familia (100% de los encuestados) consideran que es una necesidad formativa una actividad de dichas características y aseguran que participarían.

18 médicos de familia (90%) desconocen el espacio temporal descrito como periodo crítico

16 médicos de familia (80%) consideraron que NO tienen suficiente información ni formación para realizar una DTTP.

2 médicos de familia (10%) consideran que si tienen suficiente información y formación para poder realizar DTTP

Conclusiones: resaltamos lo necesario que es formar a los profesionales de atención primaria para promover una mejor y rápida detección temprana de primeros episodios psicóticos.



Referencias bibliográficas:

II Plan Integral de Salud Mental 2008-2012 (2008). Sevilla: Consejería de Salud del Servicio Andaluz de Salud.
Consenso sobre Atención Temprana a la Psicosis de la Asociación Española de Neuropsiquiatría (2009). Madrid: Asociación Española de Neuropsiquiatría.
Grupo de trabajo sobre intervención temprana en psicosis del II PISMA (2010) "Detección e intervención temprana en la psicosis". Sevilla: Área de Dirección de Organizaciones Sanitarias. Escuela Andaluza de Salud Pública .